

Iserlohn

Einfach zu finden

[03.09.2025] Über einen neuen Internetauftritt verfügt jetzt die Stadt Iserlohn. Eines der Ziele der Neugestaltung war es, die Struktur der Seite zu verschlanken und zu vereinfachen. Barrierefreiheit und responsives Design spielten ebenfalls eine Rolle.

In völlig neuem Erscheinungsbild präsentiert sich die Homepage der Stadt [Iserlohn](#) seit 1. September 2025. Nach einer aufwendigen und intensiven Konzeptionierungs- und Umsetzungsphase stellt sich der Internetauftritt nach Angaben der Stadt moderner, übersichtlicher und benutzerfreundlicher dar, gerade auch aufgrund der durchgehend neuen optischen Anmutung, für die Jennifer Daume aus der Stadtwerbung die Federführung hatte. Während die inhaltliche Gestaltung der Seite komplett von einem vierköpfigen Projektteam der Stadtverwaltung geleistet wurde, lag die Programmierung in den Händen der [Südwestfalen-IT](#).

„Der Umfang von iserlohn.de beträgt etwa 58 Gigabyte und umfasst mehr als 1.800 öffentlich erreichbare Seiten“, berichtet Projektleiter Thomas Pütter. Rechnet man die Datenbank CitkoBürger und die Pressemeldungen hinzu, sind es mehr als 10.000 Seiten. Eines der Ziele der Neugestaltung war es daher, die Struktur der Seite zu verschlanken und zu vereinfachen, damit die Nutzerinnen und Nutzer intuitiv und schnell am Ziel ihrer Suche sind, so die nordrhein-westfälische Kommune. Vor diesem Hintergrund wurde insbesondere die Startseite völlig neu gestaltet. Die Suche selbst verfüge über die Funktion der Autovervollständigung. Überdies würden bei einer Eingabe in das Suchfeld die häufigsten Suchbegriffe angezeigt. Neben der herausgehobenen Suchfunktion fänden sich auf der Startseite ganz bewusst nur noch Serviceleistungen, das aufklappbare Seitenmenü sowie die Rubrik Aktuelles.

Barrierefreiheit optimiert

Ein weiterer Schwerpunkt des Projekts lag in der Optimierung der Barrierefreiheit, unter anderem durch den sogenannten Eye-Able-Assistenten, mit dessen Hilfe beispielsweise Kontraste und Farbkorrekturen eingestellt, Bilder ausgeblendet, Schriftgrößen verändert oder die Tastaturnavigation eingeschaltet werden können. Auch eine Vorlesefunktion ist enthalten. Weiterhin vorhanden sind Seiten in Leichter Sprache. In naher Zukunft wird noch ein Übersetzungstool in Einfache Sprache integriert, teilt die Stadt mit. Das Tool befinde sich aktuell in der Testphase.

Bürgermeister Michael Joithe sagt: „Das entspricht genau dem, was ich mit der Neukonzeption unserer zentralen Homepage erreichen wollte - ein klare und die Stadtmarke Wald.Stadt.Heimat herausstellende, moderne und benutzerfreundliche Homepage. Intuitive Bedienung auf allen Endgeräten ersetzt eine Iserlohn-App und ist ein echter Mehrwert für unsere Bürgerinnen und Bürger.“

(ba)